



なかよしやま

小中一貫学校教育目標

「あこがれ チャレンジ 笑顔」

夢をもつ子 たくましくがんばる子 仲間とともに喜ぶ子

富士市立吉原小学校 学校だより 12月号



<12月の目標>

寒さに負けない
心と体を作ろう



師走 冬支度を始めた木々と色とりどりの葉

学校の東側を走る道路沿いのイチョウが、黄色く色づいてきました。5月には新緑に包まれていた校庭の木々の一部も、葉を赤や黄色、茶色などに色を変え、冬支度を始めています。富士山も一雨ごとに雪が広く積もるようになります。冬の訪れを感じます。

インフルエンザの流行もニュースなどで聞かれますが、学校では子どもたちが元気に活動する姿が見られます。12月も子どもたちの元気な姿が見られるように、校内では、うがいや手洗いの励行、十分な睡眠を心掛けるよう呼び掛けてまいります。これから寒さも増してきますので、保護者や地域の皆様におかれましても体調管理には十分気を付けてお過ごしください。早いもので、カレンダーも12月を残すのみとなり、師走を迎えました。



「あったか言葉」と「思いやりのある行動」

先日、知り合いから次のような話を聞きました。

「朝、病院に行く道で、小さな女の子が横断歩道を渡ろうとしていたので、車を停めました。その子が横断歩道を渡り終えるまで待っていたら、その子は私（運転手）の方を向いておじぎをしたのです。その姿を見て、とてもうれしくなりました。その病院の近くを通る子だから、きっと吉原小の子どもだと思います。」

この話を聞いて、私はとてもうれしい気持ちになりました。そして、その子の所作はとてもすばらしいと思いました。その子の心の中には、日頃から感謝の気持ちが育っているのだと思います。きっと、その子の保護者の方が教えてくださったのでしょう。感謝の気持ちを素直に表現できるということは、相手の思いや考えをしっかり受け止めることができているからだと私は思います。

朝、交差点に立っていますと、運転手の方々が横断歩道を渡る子どもたちを待ってくださいます。とてもありがたいことです。また、交差点の少し遠くから走ってくる子どものことも気にかけて待ってくださる方もいらっしゃいます。

10、11月の生活目標は「あったか言葉で協力しよう」でした。子どもたちの様子を見ていると、困っている友達に寄り添いながら、言葉掛けをしている姿を多く見ます。また、清掃時や活動で使用した道具類の準備や片付けの時も協力し合う姿が多く見られます。たてわり活動の時には、上級生が下級生に優しく声を掛けながら、一緒に遊びを楽しんでいます。子どもたちも笑顔です。吉原小の子どもたちは、優しい子どもたちです。

しかし、集団で活動している中では、友達との話し合いが必要になる時もあります。双方に理由を聞いてみると、それぞれの思いがあることが分かります。「どうしてそうしてしまったのか？」「これからはどうしていったらよいのだろうか？」と聞いてみると、子どもたちは自分の行動を振り返り、これからの自分のるべき行動や考え方を答えることができます。子どもたちは、今いる集団の中で様々な経験を通して、「友達や他の学年の子どもたちとどのように接していくとよいのか。」「自分も友達もお互いに気持ちよく過ごしていくには、どのような思いで過ごしていくべきなのか。」学んでいきます。時代や背景は異なりますが、子どもたちは私たち大人が通ってきた道を今、自分の足で歩いています。

学校では、これからも子どもたちの言葉や思いを聞き、子どもたちが最適解を見つけられるとともに、集団の中での周囲の人とのかかわり方を身に付けられるよう支援をしてまいります。また、どの子もあたたかい気持ちで過ごせる学級、学校づくりに今後も取り組みます。

保護者の皆様と共に、今後も子どもたちを育てていけるよう、引き続き皆様の御協力をどうぞよろしくお願いいたします。

【避難訓練】

11月18日(火)に、避難訓練(地震・洪水)を行いました。静岡県は近い将来、南海トラフ地震が起こると言われています。必要以上に恐れることはありませんが、備えることは必要だと考えております。子どもたちは、落ち着いて放送を聞き、強い揺れの前に自らの命を守る行動をする練習をしました。

また、洪水の際に2階以上に避難する訓練もしました。海拔5.5mに位置する吉原小学校では、浸水被害について油断ができません。浸水時は垂直避難が重要となります。大勢で避難するときの注意事項を伝えた後、子どもたちは、静かに安全に行動することができました。12月7日(日)には、各地区で地域防災訓練が実施されるかと思います。この機会に地震が起きた場合の行動について、お子様と一緒に考えていただければと思います。



【地域の方、CSボランティアの皆様、園芸委員による花の苗植え】

今年の秋も、地域の森様を始め、多くのボランティアの方々が花壇の苗植えを手伝ってくださいました。ありがとうございました。園芸委員の子どもたちが、アリッサムとビオラに毎日水やりをしています。吉原小の花壇は、いつもとてもきれいに整えられています。来校されたときには、ぜひ御覧ください。

【12月の主な行事予定】

1日(月)	委員会
3日(水)	6年生 修学旅行(～4日) PTA 給食試食会
5日(金)	ふじ芸術劇場学校コンサート 4時間の日(給食あり 13:00 下校)
8日(月)	PTA 古紙回収強化月間(～1/9) 清掃旬間(～26日)
12日(金)	防犯ボランティアとの下校 (1年生は地域の方と一緒に下校します)
15日(月)	PTA 愛の一聲運動 ふれ愛デー
16日(火)	一中入学説明会 お弁当の日
17日(水)	読み聞かせ
23日(火)	縦割り遊び
24日(水)	3時間の日(給食なし 11:30 下校)



【寒い季節、是非、手袋の着用を】

富士山の美しい雪化粧とともに、朝の冷え込みが厳しくなってきました。この時期、元気よく登校してきた子どもたちも、次第に寒さを感じ・・・。ついつい、手がポケットに入ってしまいます。これでは、万が一躓いた時に手が出ないので、とても危険です。是非、子どもたちに手袋を使うよう声を掛けていただけると有難いです。しっかり防寒して、寒い時期も元気に活動できますよう、御協力をお願いいたします。

※冬季休業

(12月25日(木)～1月5日(月))
※月曜日は、廃油回収日です。